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2012年4月11日 文体

□记者 吴永功 实习生 周盼

4月10日，引发全球影迷和媒体关注
的3D“泰坦尼克号”迎来首航。首映日当
晚，由本报联合新世纪电影城主办的观影
团，在新世纪电影城泉城路店欣赏了这部
全新的经典老片。观影完毕，观影团感叹：该
片其实是片商借着3D噱头，忽悠影迷掏钱的
一场游戏。时尚的3D不够给力，非但没让这
部经典老片还魂，反而遭遇不少人诟病。

“哥看的不是电影，是青春”

电影正式开映前，观影团纷纷交谈这
十多年前的观影记忆，对于今天3D版的重
映，影迷们绝大多数表示是为了重温旧
梦，重拾记忆。有观众表示，重新在大银幕
上看这部电影，在已经知道剧情的情况
下，就比过去注意到了更多的细节。“2012
买张船票，不为逃避，只为回忆”这句话成
了多数人走进电影院的目的。

观影后，观影团成员80后女孩小李感
慨：世上再无任何一部电影在15年之后原
片重新上映仍能叫人趋之若鹜，无论怀念
的是当年年少俊朗的雷奥纳多，还是那段
纯真的感情。

裸或不裸，删减就在那里

对于新版影片，多数影迷对于删掉裸
戏表达了极度不满。观影团认为，删减镜
头的做法其实大可不必，这么做不仅造成
了情节的不完整，更有一种欲盖弥彰的反
效果。

观众小孔回忆说：“当时在电影院里看
觉得太暴露了，但是又觉得在那样的故事
场景下，这一幕被拍摄得极有美感。”而现
在3D重映的版本里，观众并未看到这一“极
有美感”的镜头。“15年前的3秒钟的裸体镜

头没删，
1 5年后将 3
秒钟的裸体镜头
删除了，到底是进步了？还是倒退了？”

有观众吐槽说，《泰坦尼克号》3D裸
戏被删了，等了15年不是为了看什么立体
冰山的！也有人调侃被删掉的原因：估计
是考虑到3D电影的特殊性，担心播放此
片段时观众会伸手去摸，打到前排观众的
头造成纠纷吧……

3D风吹起，刮走观众腰包里的钱

观影过程中，“比翼双飞”、大船进水、
杰克将救命木板留给露丝等桥段让许多
观众泪流不止。不过，看完3D版《泰坦尼克
号》后，观众小林表示：“3D效果其实一般，
对卡梅隆有些失望。毕竟拍摄当初就不是
按照3D来设计的，感觉甚至还没有国产的

《龙门飞甲》好。”从影片视觉效果来看，3D
效果并没有想象中的那么立体，刚开始还
能找到些立体的感觉，后来立体效果比较
一般。

因为有《泰坦尼克号》和卡梅隆大导
演的号召力，全国诸多影院举办了各式各
样的《泰坦尼克号》落地活动。以目前3D版
本《泰坦尼克号》的宣传势头来看，再创当
年的票房奇迹估计不难。不过，今非昔比，
不少观众质疑：“假借3D之名，卡梅隆圈
钱来啦。”

本报讯 年度抗战大戏《火流星》正在
江苏、黑龙江、辽宁、云南四大卫视黄金档热
播。该剧由制作过《历史的天空》的金牌制作
人吴军倾力打造，此前吴军曾立下10万元公益
赌约，赌《火流星》的收视，引发不小热议。昨日
吴军表示，既然此话已出，不管结果如何，他都
愿意捐出10万元公益金给最需帮助的人，他希
望能通过微博找到最需要帮助的人。

吴军10万元公益赌约一出，立刻引发不
少争议，更有网友质疑吴军的诚意，认为这
种口头捐款可信度太低。针对网友的质疑，
吴军昨日表示，既然话已经说出来了，不管
结果如何，他都愿意捐出10万元公益金给需
要帮助的人，而且马上就可以兑现这个承
诺，并希望通过微博找到最需要这笔钱的受
助人。吴军还表示：在确定了受捐助的人之
后，他会立刻兑现这份承诺，并通过适当的
方式告之公众。 (超人)

《火流星》制作人认捐十万元公益金
通过微博寻找需要帮助的人

“吴制片，你真要捐钱啊？”
(设计台词)

青歌赛比赛纯粹性受质疑

歌手出名难走进“死胡同”

央视“青歌赛”从1984年始每两年
举办一次，曾经产生了蔡国庆、宋祖英、
谭晶、萨顶顶等一大批在歌坛颇有影响
力的歌手，但从 2 0 0 6年以来这个舞台
就再也没有出现过全国知名的选手。除
了来自于外界的竞争压力和“限娱令”，
青歌赛自身在这么多年来的发展中，也
出现了一些难以根治的“痼疾”。对于这
一点，中国声乐家协会副主席、青年男
高音歌唱家穆维平感受颇为深刻，在他
看来青歌赛已经“被搅成了残羹剩饭，
变成了名利舞台”。“青歌赛开始出现问
题应该是从 2 0 0 4年开始的，因为大家
越来越注重团体赛成绩，所以削尖了脑
袋做评委工作、到处挖人，最后居然出
现不识‘国旗’的原生态选手，这就是悲
哀。”

央视青歌赛举办几十年来，涌现了不
少优秀和“被优秀”歌手，也催生了一批

“青歌赛专业户”。不少已经出过唱片、获
过诸多奖项的歌手又重返赛场，甚至有的
选手一连参加了七届。通过比赛涌现出来
的歌手又淹没在时尚的大潮中，但成名的
毕竟是少数，大多数歌手走进了“露脸容
易出名难”的死胡同。

对此，有业内人士认为，“通过青歌赛
出来的歌手与市场脱节的情况比较严重，
他们得到专业评委的认可并不代表就能
得到观众的喜爱。”在他看来，一名歌手想
要有良好的发展空间除了拥有优秀的专
业技能外，“更重要的是他的音乐必须适
合市场的需求。”

地方卫视音乐选秀热力不减

《天籁之声》率先拿到“准生证”

由于湖南卫视2011年“快乐女声”直
播时发生严重超时问题，以往的热门节目

“快乐女声”、“快乐男声”今年也将与观众
无缘。除此之外，曾轰轰烈烈花了好几年
时间经营音乐选秀节目的江苏卫
视、东方卫视也都退出音乐选秀阵
营。2012年，纵观电视荧屏，音乐选
秀节目似乎被按下了“暂停键”，但
昨日山东卫视突然对外宣布，在成
功推出《歌声传奇》后，将再次出击
大型音乐类选秀《天籁之声》，总导
演透露，他们已经取得国家广电总
局的“准生证”，即将于4月底启动
全国性海选。

《天籁之声》号称是“中国第一
档寓教于乐的大型音乐教育类真
人秀”，总导演在接受记者采访时
表示，誓要做一档“中国选秀教材
版”，“并非口号，而是实践与探索，

‘盲眼选拔’将成为《天籁之声》的
收视亮点之一。”所谓“盲眼选拔”，
就是音乐老师不看选手样貌、年
龄、着装造型，第一印象完全依靠
声音，选手只能用声音证明自己，
评委只能听声音来决定选手是否
晋级。虽然有反对者质疑，这样有
可能会选出“伪娘”、“X哥”，但《天
籁之声》确实是第一次启用‘盲眼
选拔’的选秀节目，总导演表示，

“这将是最公平的歌唱选秀，选手
只用声音就能走向成功，只要用心歌唱便
可感动全场，不介意长相、年龄。” (炫秀)

央视青歌赛今年确定停办办
地方台选秀也迎“七年之痒””

《天籁之音》却逆流而上要做“选秀教材版”

每两年举办一届、按照惯
例总在3月露面的CCTV青年歌
手电视大奖赛今年却销声匿迹
了，记者联系到央视大型节目
活动中心询问，中心负责人表
示：“现在已经查不到青歌赛节
目组了。”换句话说，自1984年
开始举办的青歌赛今年很可能
将缺席电视荧屏。而从2005年
湖南卫视“超级女声”算起，地
方卫视选秀至今刚好有七年，
中国人习惯说“七年之痒”，湖
南台也早早就宣布今年停办快
男、超女，但是这仍不能阻挡后
来者的脚步。山东卫视《天籁之
声》导演组昨日宣布，已获得国
家广电总局选秀批文，“限娱
令”后选秀节目能否浴火重生
值得期待。

本报观影团评鉴3D版《泰坦尼克号》

片不如旧
3D毕竟不是还魂丹丹

①宋祖英获得1990年第四届
青歌赛专业组美声唱法三等奖。

②谭晶获得2000年第九届青
歌赛专业组通俗唱法一等奖。

③萨顶顶也是第九届青歌赛
参赛选手。

①①

③③

②②

郎朗斥资千万办奢华会所
入会需交12 . 8万费用

本报讯 郎朗在广州当“老板”了！日
前，音乐艺术交流会所——— 朗滙宣布进驻
广州正佳万豪酒店。这个由郎朗参与创办
的会所风格奢华，斥资千万，占地2000平方
米，其中包括一个占地近500平方米的多功
能演艺中心，更拥有全球唯一定制的施坦
威红宝石黑檀木钢琴。

在接受采访时，郎朗透露成立朗滙的
初衷：“我们想把西方一些优秀的音乐艺术
介绍到东方，跟东方的音乐文化融会贯通。
朗滙的‘滙’字是‘汇’的繁体字，有着‘汇通
天下’的含义，重在强调中西方艺术文化的
交流。”他介绍，朗滙将实行会员制，首批

“个人终身会员”将得到一系列奢华服务，
甚至其子女都将优先得到在“郎朗音乐世
界”学习和进修的机会。

据透露，朗滙将于6月正式开业，成为

朗滙会员可受邀参加郎朗私人派对；会员
子女可优先安排到郎朗旗下的“郎朗音乐
世界”学习和进修。不过，会所的会费不菲，
成为该会所终身会员需一次性缴纳12 . 8万
元作为入会费用，并每年支付将近1万元的
会所维护。 (羊晚)

郎郎朗朗现现场场演演奏奏。。
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